



COLUMNISTA INVITADO  
PUBLICADO HACE 2 HORAS

## LA CORRUPCIÓN NOS ROBA A TODOS

Por Armando Estrada Villa  
aestradv@une.net.co

Permanentemente, los colombianos recibimos noticias sobre actos de corrupción, que tienen elevado costo para el erario y la calidad de vida de los colombianos. Odebrecht, la Contraloría de Bolívar, el cartel de la toga, **Reficar**, Salucoop, el carrusel de la contratación en Bogotá, el cartel de la hemofilia, entre muchos otros, integran la lista de casos emblemáticos de la comisión de los delitos que configuran la corrupción: peculado, concusión y cohecho, de manera principal.

La corrupción significa abuso de la función pública para obtener un beneficio personal ilegítimo, privado y secreto, en detrimento del interés colectivo. Implica la utilización de cargos, autoridad y recursos públicos para el enriquecimiento personal, de parientes, amigos o copartidarios, a cambio de acciones, decisiones u omisiones en beneficio del corruptor. Por tanto, se presenta apropiación de recursos públicos, sean decisiones, medios económicos o humanos e información reservada, en rédito privado del funcionario corrupto. Además, la conducta venal del servidor público es contraria a las normas que prohíben ese comportamiento.

La legislación nacional con el Estatuto Anticorrupción, el Código Penal, la Ley de Partidos y Financiación de campañas, el Estatuto de Contratación Administrativa, el Código Único Disciplinario, la Ley del Contador Público y los artículos 107, 108 y 109 de la Constitución Política, como también la legislación internacional contenida en las convenciones Interamericana contra la Corrupción de 1996 y la de las Naciones Unidas contra la Corrupción de 2003, traen normas suficientes para atacar este flagelo. Sin embargo, es notorio el incumplimiento de esta normatividad. Baste decir que, según la Corporación Excelencia a la Justicia, en los años 2016 y 2017 se presentaron 20.590 denuncias por corrupción y solo 283 sentencias, lo que significa que solo el 1.37 % de los casos tuvo fallo.

Impunidad, falta de sanción social, cultura del atajo y todo vale, opacidad en la información, ambiente político que no ejerce presión moral, financiación sin control de las campañas políticas, afán de dinero fácil y rápido, ley del menor esfuerzo, ineficiencia institucional, debilidad del sistema de pesos y contrapesos, creciente el poder del Gobierno, desprecio por la honestidad, precaria formación ética y desconocimiento de que el trabajo debe ser la única fuente de enriquecimiento, son factores que facilitan la corrupción. La acción conjunta de estos elementos provocó que, en el índice de Transparencia Internacional, donde 0 de calificación es muy corrupto y 100 muy honesto, Colombia bajara de 2017 a 2018 un punto en la calificación y tres en escalafón, al quedar con 37 puntos ubicado en el puesto 99 entre 180 países estudiados.

De allí, sus efectos nocivos: pues mientras que los funcionarios corruptos se enriquecen, implica pérdida de recursos (50 billones de pesos cada año), impide el desarrollo, desalienta la inversión, debilita la democracia y el Estado de derecho, degrada la credibilidad en el Gobierno, la justicia, la clase política y las instituciones, alimenta la desigualdad y la injusticia, excluye a los más necesitados de servicios básicos, genera baja eficacia, eficiencia y productividad en el Estado, produce atraso y pobreza y corroe los valores éticos y sociales. Dadas estas consecuencias, *Kofi Annan* la llamó plaga insidiosa, fenómeno maligno.

Y es por estos efectos nefastos que se puede afirmar que la corrupción es un robo a todos los colombianos, ensañado en los más pobres.

COMENTARIOS | REPORTE UN ERROR | AGREGAR INFORMACIÓN

¿Qué piensas?  
0 Respuestas

- Me gusta
- Me divierte
- Me encanta
- Me sorprende
- Me enoja
- Me entristece

0 Comentarios | El Colombiano | Acceder

Recomendar | Tweet | Compartir | Ordenar por los más nuevos

Sé el primero en comentar...

INICIAR SESIÓN CON | O REGISTRARSE CON DISQUS

Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Please access our [Política de privacidad](#) to learn what personal data Disqus collects and your choices about how it is used. All users of our service are also subject to our [Condiciones de servicio](#).

→

Sé el primero en comentar.

- TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO
- Presidente Duque habla sobre Maduro en Asamblea de ONU**  
27 comentarios • hace 15 horas  
Francisco Javier Escobar E — El Presidente, esta absolutamente obsesionado con Venezuela, mientras aquí,
  - Referendo que busca el Centro Democrático para revocar ...**  
31 comentarios • hace 16 horas  
Diana Mejía — Tenía que ser la banda del centro demoníaco! quién más?
  - Inder busca solución a venteros desalojados del estadio Atanasio ...**  
7 comentarios • hace 15 horas  
Kofia Mora — porque tantas trabas a la gente que trabaja, a la gente de a pie, pero para los criminales rapidito los mandan
  - Accidente de tránsito con taxi volcado en la carrera 80 de Medellín**  
5 comentarios • hace 12 horas  
Alejandro — definitivamente tienen mejor redacción los de q'hubo que este periodico tan mediocre

Suscribete | Añade Disqus a tu sitio web | Política de privacidad de Disqus | DISQUS

### CONTINÚA LEYENDO



COLUMNISTA INVITADO  
PUBLICADO HACE 2 HORAS

## EN los debates presidenciales en EE. UU. se escuchó la palabra "Latinx"

Por Armando Estrada Villa  
aestradv@une.net.co

Al dirigirme en inglés a 10 de los candidatos demócratas a la presidencia en Houston, Texas, les adelanté que hablaríamos de temas "Latinx" y luego, cambiando de idioma, les dije: "En este país también se habla español. Este debate se realiza en un momento muy difícil para los latinos en Texas y Estados Unidos. Pero es importante que ellos sepan -que sepamos- que este también es nuestro país".

No hay nada que les moleste más a los racistas y a los intolerantes en Estados Unidos que los hispanos y los inmigrantes les digamos que este también es nuestro país. Y lo es. Somos alrededor de 60 millones y, según proyecciones de la Oficina del Censo, para el 2045 seremos 100 millones de Latinos. Nadie podrá ser elegido a la Casa Blanca y a los principales puestos políticos del país sin nuestro voto. Así de sencillo.

Por ejemplo, una reciente encuesta de Univision sugiere que Texas -un estado que por décadas ha votado por el partido Republicano- podría cambiar en el 2020. La encuesta predice que el candidato demócrata vencería a *Donald Trump* en Texas con un 47 por ciento frente a un 42 por ciento. Si, falta mucho todavía, no sabemos quién será el candidato demócrata y las encuestas se equivocaron con Trump en 2016. Pero lo que no cabe duda es que el aumento de la población latina -y su creciente poder electoral- ya se está sintiendo.

Lo que también se está sintiendo es el racismo contra los hispanos. Diecinueve de los 22 muertos en la masacre de El Paso, Texas, el pasado 3 de agosto eran latinos. Ese fue un ataque dirigido específicamente contra nosotros. (Solo en la matanza de la discoteca Pulse en Orlando en 2016 hubo más latinos asesinados).

Señales de nuestros tiempos. Es como si en Estados Unidos hubiera una abierta resistencia a que tengamos cada vez más presencia, más influencia y más poder.

Mientras todo esto ocurre, se está gestando una revolución dentro de la misma comunidad latina. El liderazgo político está cambiando. La estrategia de lucha está cambiando. Y hasta las palabras están cambiando.

Hay un cambio generacional de liderazgo, con la congresista *Alexandra Ocasio-Cortez*, de 29 años de edad, al frente. Pero ella no es la única. La mayor parte del crecimiento de la comunidad viene de latinos que nacieron aquí, no de inmigrantes. Y esto está creando una nueva y pujante clase política. Nada está fuera de su alcance.

La estrategia también es distinta. En lugar de acomodarse a los juegos políticos en Washington -que no dieron muy buenos resultados- la nueva forma de luchar es con protestas, cuestionamientos directos y un agresivo uso de las redes sociales. Y aquí hay mucho que agradecerles a los dreamers. Ellos vieron que desde 1986 no pasaba nada en la "leche adelanté que hablaríamos de temas "Latinx" y luego, cambiando de idioma, les dije: "En este país también se habla español. Este debate se realiza en un momento muy difícil para los latinos en Texas y Estados Unidos. Pero es importante que ellos sepan -que sepamos- que este también es nuestro país".

No hay nada que les moleste más a los racistas y a los intolerantes en Estados Unidos que los hispanos y los inmigrantes les digamos que este también es nuestro país. Y lo es. Somos alrededor de 60 millones y, según proyecciones de la Oficina del Censo, para el 2045 seremos 100 millones de Latinos. Nadie podrá ser elegido a la Casa Blanca y a los principales puestos

### COLUMNAS DESTACADAS

- INVITADO
- HUMBOLDT Y EL 'VOLKGEIST' CARAQUEÑO
- CRISIS HUMANITARIA EN LAS ESTACIONES DE POLICÍA
- ALGORITMOS: ABRAN LAS CAJAS NEGRAS
- "EL QUE SE PORTA HONRADAMENTE EN LO POCO (...)"

VER MÁS

### OTROS COLUMNISTAS

- JORGE RAMOS
- JUAN GÓMEZ MARTÍNEZ
- TALLER DE OPINIÓN
- ÓSCAR DOMÍNGUEZ
- DIEGO ARISTIZÁBAL
- ENORIS RESTREPO DE MARTÍNEZ

VER MÁS

### APLAUSOS Y PITOS

- LEIDY SOLÍS**  
La colombiana obtuvo dos medallas de oro en el Mundial de Pesas, categoría 81 kilogramos, en Tailandia.
- ALIAS "JACOB"**  
Así nombran las autoridades a un ladrón convertido en azote de tiendas y supermercados de barrio.